



Appel des ministres, des hauts fonctionnaires de l'ONU et de nombreux fonctionnaires internationaux en faveur de « l'énergie durable pour tous » en Afrique d'ici à 2030



NAIROBI, Kenya, 22 février 2012/ -- M. Achim Steiner, directeur général du Programme des Nations unies pour l'environnement (PNUE) (<http://www.unep.org>)
et M. Adnan Amin, directeur général de l'Agence internationale de l'énergie renouvelable (IRENA), ont exhorté toutes les parties prenantes en Afrique à prendre des engagements, dans le cadre du Programme d'action, concernant la façon d'atteindre les objectifs en matière d'énergie durable pour tous d'ici à 2030.

S'exprimant à l'occasion d'une manifestation marquant le déploiement en Afrique de l'Année internationale de l'énergie durable pour tous, organisée au siège du PNUE à Nairobi, ils ont souligné l'importance que revêt l'énergie dans le développement économique et social sur

l'ensemble du continent, ainsi que dans l'amélioration de la vie des plus pauvres de manière plus conforme aux principes de développement durable. Les investissements en énergie propre permettent aux pays de la région d'exploiter les gigantesques ressources énergétiques renouvelables dont ils recèlent et de progresser rapidement vers la mise en place d'infrastructures efficaces et modernes.



Les deux dirigeants ont illustré leurs propos par de nombreux exemples d'actions déjà mises en œuvre à travers la région et qui devront être reproduites à plus grande échelle.



Mme Terezya Luoga Hovia

S.E. Mme Terezya Luoga Hovisa, ministre d'État, ministre de l'environnement de Tanzanie et vice-présidente de la Conférence ministérielle africaine sur l'environnement (CMAE), a souligné l'énorme potentiel en matière d'énergies renouvelables (qu'il s'agisse d'énergie solaire, géothermique, hydroélectrique, éolienne ou de biomasse moderne) susceptible d'être exploité pour remplir l'objectif d'accès universel à l'énergie.

« J'en appelle à tous les acteurs pour qu'ils travaillent ensemble à la mise en œuvre des engagements soulignés dans la Déclaration de Johannesburg publiée à l'issue de la Conférence des ministres africains de l'énergie en 2011 » a déclaré Mme Hovisa.

M. Steiner et M. Amin ont attiré l'attention sur l'initiative « **Énergie durable pour tous** » lancée par le secrétaire général des Nations unies Ban Ki-moon, un partenariat unique entre secteur privé, pouvoirs publics et société civile destiné à atteindre l'objectif d'énergie durable pour tous à l'horizon 2030. Le secrétaire général s'est fixé 3 objectifs interdépendants dans le cadre de cette initiative : assurer l'accès universel à l'énergie, doubler le rythme d'amélioration de l'efficacité énergétique à l'échelle mondiale et doubler la part des énergies renouvelables dans le bouquet énergétique mondial, chaque objectif devant être rempli d'ici à 2030.



M. Achim Steiner

M. Steiner, qui occupe également le poste de sous-secrétaire général des Nations unies, a appelé à la mise en œuvre du « *cadre d'action* » de l'initiative, conçu pour guider les pouvoirs publics, le secteur privé et la société civile dans leurs actions de mobilisation, facilitation et suivi des efforts visant à élargir l'accès à l'énergie, promouvoir les normes et les politiques en matière d'efficacité et accroître les investissements axés sur les énergies renouvelables.

S'exprimant à propos de l'initiative du secrétaire général, M. Steiner a déclaré : « *L'engagement du secteur privé est essentiel pour dynamiser la croissance économique et réduire la pauvreté. Il permettra de répondre aux besoins d'investissement colossaux en Afrique et de mobiliser les forces nécessaires pour fournir un accès universel aux services énergétiques modernes.* »

À l'échelle mondiale, une personne sur cinq n'a pas accès à un réseau d'électricité moderne et près de trois milliards de personnes dépendent du bois, du charbon, du charbon de bois ou des déchets animaux pour cuisiner et se chauffer.

